

# Conferencia 9punto5 comenzó con un taller en Panguipulli sobre uso de la IA

**AGENDA.** Encuentro sobre tecnología, cultura y futuro laboral también considera actividades en Futrono y Paillaco. Evento central será en Valdivia, en dependencias UACH, durante tres días.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En el Teatro Educativo de las Artes de Panguipulli se realizó ayer el taller "Aprende a usar Inteligencia Artificial en tus problemas del día a día", dictado por Claudia Gutiérrez. Fue la primera actividad de extensión de la octava versión de 9punto5, conferencia internacional sobre tecnología, cultura y futuro laboral creada y dirigida por Fabián Acuña y Felipe Peña. El evento tiene a Valdivia como sede principal y por primera vez, salió a comunas en los días previos a las jornadas que serán en dependencias de la Universidad Austral de Chile.

En el taller participaron emprendedores del sector del turismo y profesionales del área de la educación, entre otros. Durante la mañana se habló, por ejemplo, de cómo usar la Inteligencia Artificial para redes sociales y sobre cómo podría servir en temas de productividad y eficiencia.

"La IA lleva más de cincuenta años entre nosotros, pero explotó en 2017 cuando se comenzó a expandir el Chat GPT. Desde ese punto de vista es un tema relativamente nuevo y su entendimiento no es complejo cuando se aborda con una utilidad práctica como la posibilidad de procesar tablas de excel con datos de personas que usan cabañas. En términos prácticos eso puede ayudar a determinar ciertas ofertas del servicio, dependiendo del tipo de turista y del tiempo en que vienen de visita a la zona", dice Gutiérrez, docente universitaria, consultora senior y miembro de la Submesa de Inteligencia Artificial del Senado.

Y agrega: "La IA es una herramienta que podría facilitar la vida a quienes tienen empresas unipersonales. Hay ta-



PABLO LLONCÓN / 9PUNTOS

EN PANGUIPULLI SE REALIZÓ AYER LA PRIMERA ACTIVIDAD DE EXTENSIÓN DEL EVENTO QUE CADA AÑO OCURRE EN LA CAPITAL DE LOS RÍOS.

reas que si antes te demoraban cuatro horas, ahora las puedes resolver en cuestión de minutos y eso te permite maximizar el tiempo e incluso encontrar espacio para actividades personales".

#### EN COMUNAS

Luego de la cita en Panguipulli, 9punto5 sigue hoy con el taller "Inteligencia Artificial para crecer y para vender", también dictado por Claudia Gutiérrez. Se realizará a las 15:00 horas en el Centro Comunitario Los Castaños de Futrono.

Mañana la cita será en el Auditorio Santiago Santana de Paillaco con un programa más extenso que partirá a las 10:10 horas con la charla "Liderazgo consciente: un viaje hacia adentro para descifrar el mundo", con Mariana Valenzuela. Hasta las 13:30 horas habrá otras cinco charlas, más el panel "Emprendiendo desde Paillaco", con la participación de



PABLO LLONCÓN / 9PUNTOS

CERCA DE TREINTA PERSONAS PARTICIPARON EN EL TALLER REALIZADO EN EL TEATRO EDUCATIVO DE LAS ARTES DE PANGUIPULLI. HOY LA CITA SERÁ EN FUTRONO Y MAÑANA EN PAILLACO.

Edgardo Fuentes (APR Software), Karina Maureira (Artemisa Gourmet) y Carlos Aravena (ChileHaus). El moderador será Fabián Acuña.

La participación en las actividades de ambas comunas es gratuita. Las inscripciones son en 9punto5.cl.

#### POTENCIALIDADES

La conferencia internacional

tiene financiamiento de Fomento Los Ríos, a través de su programa Viraliza. Uno de los propósitos de este año ha sido descentralizarla y con ello mostrar lo que está sucediendo en Panguipulli, Futrono y Paillaco en temas de emprendimiento e innovación.

"Desde el último 9punto5 presencial hasta ahora, nos hemos dado cuenta que las em-

presas están incorporando las tecnologías a sus procesos. Por ejemplo, Paillaco en particular destaca por la cerveza y el área agrícola; y eso nos llevó a pensar que ahí hay una tremenda oportunidad de exponer casos. Eso se favorece gracias al creciente número de emprendedores. Panguipulli presenta un panorama relativamente parecido, se ha vuelto una especie

## 40

**charlas** considera el programa. Los horarios y lugares que se puede revisar en la página 9punto5.cl

## 8

**talleres** se realizarán en cuatro salas del Centro de Extensión Los Canelos UACH.

## 6

**espacios** distintos acogerán a la conferencia internacional. El escenario central será el Aula Magna UACH.

de micro fuerza productiva dentro de la región", dice Felipe Peña.

Pablo Díaz, director ejecutivo de Fomento Los Ríos, cree que otro de los valores de 9punto5 es la capacidad de poner diversos temas en la discusión. "Uno de los elementos destacables de este encuentro, es el poder conversar de temas que no muchas veces son abordados al hablar de productividad, por ejemplo, el bienestar de trabajadoras y trabajadores en esta era de lo 'remoto' o como se ve impactada la equidad de genero con la entrada de la inteligencia artificial. La tecnología es una gran herramienta para las empresas, pero siempre debemos cuidar que las personas sigan siendo el centro de la preocupación de las empresas, por tanto, que tengamos espacios para esa discusión es muy valorable y demuestra la madurez de este encuentro", indica.

#### CAMBIOS

9punto5 cuenta con el patrocinio de Sernatur Los Ríos y del Gobierno Regional de Los Ríos. En Valdivia será el jueves 7, viernes 8 y domingo 9 con talleres, charlas y paneles. Partici-

(viene de la página anterior)

parán profesionales y líderes en tecnologías y nuevas culturas laborales, como lo que ha sucedido con el trabajo remoto y la Inteligencia Artificial durante los últimos años. Las intervenciones serán en temas como por ejemplo ciencia y tecnología; y emprendimiento y crecimiento personal.

“Por lo general en regiones hay menos oportunidades, hay menos trabajo. Eso es algo que se mantiene hasta el día de hoy. Considerando ese factor es que en su momento decidimos poner el énfasis en el trabajo remoto, es decir vivir en Valdivia o en otra ciudad y poder trabajar para otros lugares. Las empresas veían aquello con cierta distancia y desconfianza, sin tener las herramientas adecuadas para llevar adelante una modalidad que no implicaba bajar la productividad. Hablar de eso, nos permitió validarlo mucho antes de que la pandemia nos obligara a trabajar a distancia”, aclara Fabián Acuña.

Contrario a lo que se pudo pensar, la crisis sanitaria no generó una mayor cultura hacia el trabajo remoto. Solo lo instaló como algo pasajero. Así lo cree Acuña.

“Las personas que se vinieron al sur, están volviendo a Santiago porque las empresas siguen insistiendo en la presencialidad. Eso habla de que seguimos en un país súper concentrado. El trabajo remoto creció mucho durante la pandemia, pero ahora está en retirada”, aclara el director de 9punto5.

Y Felipe Peña, dice: “Lo que pasó con la pandemia fue un trabajo remoto algo ‘falso’. La cultura laboral no cambió luego de todo lo que nos tocó vivir. Después de volver a la normalidad, las empresas no valoraron lo que se había logrado en términos de adaptación y eso se refleja en el hecho de que estén pidiendo que sus trabajadores vuelvan a las oficinas”.

El entendimiento de aquello es algo a lo que apunta 9punto5, como también a los jóvenes y el uso responsable de las tecnologías. “Una cosa destacable de este año ha sido el impacto en jóvenes particularmente de enseñanza media. Es importante que comiencen a formarse un criterio en temas éticos vinculados a las tecnologías.

**COORDENADAS**

La asistencia a las actividades de la conferencia internacional en Valdivia es con entradas que están a la venta en 9punto5.cl. Tienen valores y descuent-



EL JUEVES, VIERNES Y SÁBADO LAS ACTIVIDADES SERÁN EN VALDIVIA; LAS ENTRADAS ESTÁN A LA VENTA EN 9PUNTO5.CL

“Uno de los elementos destacables de este encuentro, es el poder conversar de temas que no muchas veces son abordados al hablar de productividad, por ejemplo, el bienestar de trabajadoras y trabajadores en esta era de lo ‘remoto’”.

**Pablo Díaz**  
 Director Fomento Los Ríos

“Con herramientas como la IA, los emprendedores pueden tener un valor competitivo y asociativo. No se trata solamente de algo tecnológico para las nuevas generaciones sino de algo que todos pueden aprender a usar”.

**Claudia Gutiérrez**  
 Expositora

“Aun cuando la conferencia tiene un foco importante en temas de tecnología, también tiene que ver con liderazgo, desarrollo de productos y capacidad de armar equipos que puedan funcionar en distintas circunstancias”.

**Fabián Acuña**  
 Creador y director de 9punto5

“Una cosa destacable de este año es el impacto en los jóvenes particularmente de enseñanza media. Es importante que comiencen a formarse un criterio en temas éticos vinculados a la tecnología”.

**Felipe Peña**  
 Creador y director de 9punto5

tos diferenciados según la cantidad de días escogidos. Todas incluyen un kit de bienvenida y acceso a los coffe break.

El jueves 7, en cuatro salas del Centro de Extensión Los Canelos (Yerbas Buenas N° 181)

habrá talleres agrupados en cuatro grandes temas: Trabajar y vender al extranjero; Emprendimiento; Futuro y habilidades; y Liderazgo. Entre las intervenciones anunciadas están “Exportación de servicios”, con In-



FELIPE PEÑA, UNO DE LOS CREADORES Y DIRECTORES DEL EVENTO.

**Un concepto clave**

Para Fabián Acuña, el concepto que mejor define a 9punto5 es el de comunidad. “Es que as comunidades se juntan entorno a compartir experiencias, aprender de los pares, hacer redes de contacto y buscar oportunidades. En algunos casos los asistentes a la conferencia nos han dicho que han conseguido trabajo o han armado negocios. Sin duda que esas son cosas muy importantes. Creemos que las charlas y las conferencias son un gran telón de fondo, porque a la gente le gusta visitar Valdivia, que se está instalando como una ciudad para ideal donde uno puede venir a inspirarse y a relacionarse con otras personas que hacen lo mismo que uno, pero en un espacio distinto”.

grid Encina; “Lo que debes saber (y lo que no tienes que hacer) para conseguir financiamiento”, con Nicole Forttes; “Data mindfulness: diseñando con datos en mente”, con Claudia Gutiérrez; y “Liderar en híbrido y remoto: el desafío continúa”, con Daniela Riquelme y Fabián Acuña.

Los talleres se extenderán entre las 14:30 y 18:00 horas. Posteriormente, a las 19:30 horas, será la Green Carpet o gran evento de bienvenida en la Carpa de la Ciencia del Cess.

El viernes 8, solo por la mañana, las actividades seguirán

en ese mismo lugar. Desde las 11:00 horas las intervenciones serán en el Aula Magna UACH y en paralelo en el Auditorio del Edificio Emilio Pugin de la Facultad de Ciencias; y en el Cine Club. El sábado 9, se sumará la Sala Paraninfo de la Dirección de Asuntos Estudiantiles como escenario para tres speakers: Patricia Vera (“Creatividad + método: emprende con productos diferenciadores”), Nicolás Higuera (“Emprender desde cero: lo que me propuse a los 14 años”) y Paz Mardones (“Los retos de crear y mantener una empresa”).

**PROGRAMA OFICIAL**

- **Jueves 7**
- **Los Canelos UACH**
- **14:30 Hrs:** Taller Sala 1 “Contabilidad para ingresos extranjeros”, con Paula Garrido.
- **16:30 Hrs:** Taller Sala 1 “Exportación de servicios”, con Ingrid Encina.
- **14:30 Hrs:** Taller Sala 2 “Adelante al fracaso para tu propuesta de valor”, con FracasoLab.
- **16:30 Hrs:** Taller Sala 2 “Lo que debes saber (y lo que no debes hacer) para conseguir financiamiento”, con Nicole Forttes.
- **14:30 Hrs:** Taller Sala 3 “Data mindfulness: diseñando con datos en mente”, con Claudia Gutiérrez.
- **16:30 Hrs:** Taller Sala 3 “Aprende storytelling: el poder de tu voz en la era de la IA”, con Consuelo Zerené.
- **14:30 Hrs:** Taller Sala 4 “Liderar en híbrido y remoto”, con Daniela Riquelme y Fabián Acuña.
- **16:30 Hrs:** Taller Sala 4 “Liderar la gestión del tiempo para la efectividad y bienestar”, con Caroline Knopel.
- **Viernes 8**
- **Aula Magna UACH**
- **11:30 Hrs:** “Impulsando niñas y jóvenes en áreas TI”, con Constanza Díaz.
- **12:00 Hrs:** “Liderando la equidad de género en el ámbito laboral”, con Camila León-Gin y Claudia Picero.
- **12:30 Hrs:** “Brechas de género en un futuro con IA”, con Constanza Díaz, Valeria Fuentes, Fernanda Arias y Carla Paredes.
- **14:30 Hrs:** “Tu elefante interior: cómo crear y mantener hábitos saludables”, con Konrad Peshicka.
- **14:40 Hrs:** “Powerskills + tecnología: resultados extraordinarios en las organizaciones”, con Nicolás Morales.
- **15:10 Hrs:** “Habilidades para un presente y un futuro incierto”, con Carmen Morales.
- **15:40 Hrs:** “Mentalidad transformadora: catalizando culturas evolutivas”, con Celeste Benavides.